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'Quero reunir o grupo do
.

baralhe, degustarmos uma

boa comlda. colocarmos
a conversa em dia .

pessoalmente e

jeqarrnosmuito!

Penso que será apenas
uma questão de
adaptação aos novos
tempos que virão.
E trabalhar muito.

Certámente, teremos
que nos reinventar,
principalmente
na área de
.comunícação.

Encontrar-minhas.
filhas, netos e

'

genros, abraçá-los 'e
celebrar a vida, na

companhia da farnüla
e dos amigos!

Quando tudo isso

passar, é ter fé e

esperança por dias
melhores. E procurar
ajudar 90 próximo, '

sempre!
-

OUANDOÓ.
ISOLAMENTO

,

x

SOCIAL ACABARA
PRIMEIRA COISA--
QUE FAREI SERÁ•••

mpresária
Quero recontratar parte
da equipe que tive que
demitir em virtude de tudo
que estamos passando.'
Colaborar na geração
de emprego e renda
em nossa cidade ..

o meu desejo é reunir
as mulheres da minha
vlda. Curtir minha
mãe e minhas irmãs.
Estou morrendo de
saudades! o JLperguntou aos leitores das mais varíadasjãlxas etárias

quais seus planos para o fim da quarentena. Confira:

NÚMERO'S·DA PANDEMIA IMAGEM DO PADR'OEIRO)__/
SANTO ANTÔNIO EXPOSTA EM

FRENTE A MATRIZ

Dos 18 municipios da região, pelo menos em 16, já foram

confirmados um total de 329 casos da covid-19 e, conforme

levantamento ;ealizado até-o meio dia de ontem, Braço doNorte'
concentrava (> maior número; com 120 e duas 'mortes, seguida'
por Tubarão com 77 e três mortes, -Gravatal 28, Imbituba e São'
LUdgero 21 cadà e nesta' última com uma morte, Sangão 14,
Armazém e Laguna t O cada, Capivari de Baixo nove, Jaguaruna
sete, São Martinho quatro, Treze de maio três, Pedras Grandes
dois e uma morte' e Grão Paráe Pescaria Brava um cada.
A lembrar que em Santa Catarina, no mesmo período, eram
confirmados 2085 e 46 mortes.

Paróquia.] Pág!na 4

COLÉGIO STELLA MARIS
109ANOSDESENVOLVENDOA �

EDUCAÇÃO�EM LAGUNA E REGIÃO
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3644-6660
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Oftalmologia é na
.

Clínica VittaSul

Rua Coronel Fernandes Martins, 401
Bairro Progresso, Laguna

Clínica de Especialidades'
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Contrap'onto ...
- Márcio M. Carneiro

redator@jornaldelaguna.com_br

UNICRED AUXiliA

HOSPITAL DE lAGUNA
A UNICRED Sul doou recursos ao Hospitàl de Caridade de
Laguna e outros da região sulina. Foram repassados cinco
mil reais para a nossa importante casa de saúde e para

os de Imbituba, Tubarão, Criciúma, Içara, Braço do Norte,
Orleans e de A�aranguá.

AABBlAGUNA
Depois de ser instalada nos mais diversos pontos de Laguna,
há algum tempo a sede da AABB-Associação Atlética Banco

do Brasil, de nossa cidade, agora contando na presidência
com Licélio Tasso da Costa e outros abnegados, está
na Travessa Lages, no MarGrosso e apés uma intensa

mobilização, conquistou com os demais moradores da rua,
-

uma parceria com a prefeitura, visando a pavimentação do _

trecho, cuja obra já foi iniciada e segue em excelente ritmo.

VALMIR CARLOS PIRES,
O lAGOA

Faleceu no domingo, 26, naCapital, Valmir Carlos Pires, que
todos conhecíamos e o chamávamos de Lagoa. Há algum
tempo ele lutou contra um câncer que agora o levou. Foi
um companheiro com quem o colunista muito aprendeu

atuando no Jornal O Estado.

Datas Históricas
,-,o:.."U-l:lfl·,'II'·I1"hl:irl!lllfllr

»03 - 1860 : Nesta data funda-se a Sociedade Musical União
dos Artistas. Seu fundador, o maestro Luiz Augusto Werner,
um grande apaixonado pela arte da música. A vida desta velh�
corporação, está intimamente ligada a tudo que diz respeito â
comunidade lagunense, escrevendo seu nome e deixando nas

linhas da história lagunense sua própria história.
»03 - 1907 - Fundada no bairro Magalhães, a Sociedade
Recreativa 3 de Maio. Um dos seus fundadores e primeiro
presidente foi Q sr. Estevão Soares.

»03 - 1911 - Instituição dedicada à formação integral de
crianças ejov�ns, o Colégio Stella Maris foi fundado no dia 3

de maio de 1911. Uma escola que surgiu, fruto da aspiração da
comunidade lagunense em busca de uma educação esmerada

para seus filhos. As três primeiras fundadoras do Colégio
_ foram: irmã Cupertina, irmã Benvenuta e irmã Heraldine.
»04 - 1975 - Toma posse na Paróquia Santo Antônio dos

Anjos, o padre Antônio Gerônimo Herdt.

»05 - 1872 - Nasce em Laguna o jornalista, professor,
-

promotor público e deputado José Johanny, Nome de rua nas
_

imediações da Fonte da Carioca..
»05 - 2000 - Mauricio José Espíndola é empossado como

presidente da Sociedade Musical União dos Artistas, a mais
antiga do Brasil em atividade.
»07 - 1916 - Morre aqui, Polydoro Olavo de São Thiago.
Foi vice-governador do Estado, chegando a governança
ínterinamente em 07 de dezembro de 1894.

Tempo em Laguna

/ TíTULO
ELEITORAL

Termina na próxima quarta-
feira, 6, o prazo para os

jovens de 16/17 anos fazerem
o título eleitoral. No mesmo
dia termina também o prazo
para regularização de quem
tiver alguma pendência. Em
não regularizando até então,

-

ficará impossibilitado de
votar para prefeito,
vice e vereador,

agora em outubro.

CÂMARA DE VEREADORES
Seja esta ou qualquer outra legislatUra, mas é preciso, que todos saibamos
que é na Câmara de Vereadores que os projetos que Interessem ao município
e aos munícipes, são discutidos, analisados e votados, sem contar que, são
eles, os vereadores, que fiscalizam as ações e projetos do Executivo. Logo háo
necessidade de acompanhamento das sessões, presenciais ou virtuais.
A lembrar que a próxima sessão será realizada na próxima terça-feira, 5, o

partir .das 18h;

Hoje (1°): Tempo instável com variação de nuvens e chuva
isolada, devido a corrente de jato (ventos fortes em altitude)
e um cavado (área alongada de baixa pressão). Temperatura
amena. Vento sudoeste a sudeste, fraco. -

Min. xx'C - Max. XXOC
Chance de chuva: xx%

tObituário
24/04
_ Albertina de Siqueira

. Marques, 62 anos. Residia
na Passagem da Barra.

HOJE -

PREAMAR

Amanhã (2): Madrugada e manhã com nuvens e sol no
decorrer do dia. Temperatura amena. Vento sul a sudeste,
fraco a moderado com rajadas.

Min. xx'C - Max. xx'C
.
Chance de chuva: xx%

I

Fases da lua

Domingo (3): Tempo com sol entre algumas nuvens.
.

Temperatura em elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco a

-- moderado.
Min. xx'C - Max. xx'C
Chance de chuva: xx%

Tabuas das marés

BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR
<.. - Crescente - até 6

r:,i� - Cheia - de 7 até 13

'j - Minguante - 14 até 21 .

8- Nova - 22 até 29

AMANHÁ
PREAMAR

DOMINGO
BAIXAM AR

03:58=0.3 - 15:50=0:2 01:15=0.1 - 17:17=0.100:45=0.4 - 16:34=0.1
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'A TERRA CONTRA-ATACA
A HUMANIDADE PELO-CORONAVíRUS

_"A Terra sentiu os golpes e não deixou de reagir: pelo,
'�quecimento global, pelos tsunamis, pelos eventos

extremos, petas longas estiagens ou as prolongadas
nevascas, pelos degelos e pelo caos climático,

_ A reação, verdadeira represália da Terra, vem pelos
vírus (existem ,cerca de 200 mil) cada vez.mais

frequentes e violentos, como o zika, a chicungunya,
o_ ebola, o SARS, a gripe suína e

aviária e outros. Eles estavam

tranquilos em seus habitats. Mas
o desmatamento feroz, a erosão
dá biodiversidade e urbanização
crescente do planeta, a criação
industrial de ammais, fizeram
com que perdessen seus hábitats
e buscassem outros, passando
de animais aos seres humanos.
Eles não vivem por si; precisam
de células hospedeiras para se

reproduzir. Assim é, com o atual

Teó'oqo. escritor
e professor
universitário

coronavírus.
A hipótese que proponho é que, neste momento, os

.ap�is se inverteram, Sendo jlfll superorganismo VIvo,
a Terra reage, contra-ataca e faz a sua revanche contra
a Humanidade, pois como diz "o Papa na sua encíclica

ecológica "nunca maltratamos e ferimos a nossa Casa
Comum como nos últimos dois séculos" (n;S3).

(Final)

Agora, irada. Gaia brada: "Basta! Sou mãe generosa,
mas tenho limites vitais intransponíveis. Preciso dar
severas lições a esses meus filhos e filhas rebeldes e

violentos. E se não aprenderam a interpretar os sinais

que lhes enviei e não me respeitarem e cuidarem corno

sua Mãe, posso não mais querê-los sobre meu solo".
Penso que o Covid- 19 é um desses sinais, ainda não o

derradeiro, mas o suficiente letal a ponto de abalar os
fundamentos do' nosso tipo de civilização. Biólogos,'
temem que podemos ser vítimas do assim chamado
Next Big One (NBO), aquele último tão letal e

inatacável, capaz de pôr fim à espécie humana.
O coronavírus nos lança um' alerta. Como disse o

sociólogo e ecólogo Bellamy Fosters da Universidade
de Óregon: "A sociedade terá que ser reconstituída
sobre uma base radicalmente nova. A escolha

que temos. diante de nós é nua e crua: a ruína ou a

revolução" .

Na mesma linha de pensamento afirma a física
nuclear e ecologista indiana Vandana Shiva: "Um

pequeno vírus pode nos ajudar a dar um grande passo
à frente- para fundar uma nova civilização planetária
ecologista, baseada na harmonia com a natueza.

Ou, então, podemos continuar vivendo a fantasia do
domínio sobre o planeta e continuar avançando até á

próxima pandemia. E, por último, até a extinção. A
Terra seguirá, conosco ou sem nós".

AS MÁSCARAS ESTÃO CAINDO ...

Há alguns dias aderimos a um ll'OVO acessório,
obrigatório para alguns lugares, optativos em outros,
necessário para todos. Estamos nos adaptando a essa

nova mercadoria e mercado, empresas já fizeram

negócios através das máscaras(literalmente). Estamos
aprendendo a nos conectar, comunicar e até mesmo;
nos esforçando para reconhecer o que, até então,

nos era conhecido, inclusive os

rostos. Passamos por conhecidos
e não .conseguimos ter certeza se

a pessoa que estamos pensando
é, de fato, aquela à nossa frente,
já que a máscara altera nossa

percepção. O que isso significa?
Para muitos apenas estão "trocando
de máscaras", outros estão caindo
máscaras e, uma parte ainda se

esconde atrás das máscaras,

Comportamental Quando falo de máscara me refiro
não a este objeto que você está

obrigado a comprar devido à

situação em que vivemos, falo das
máscaras invisíveis 'que usamos

para nos proteger, disfarçar, coagir,
amedrontar e tantas outras utilidades.
Você já parou para pensar em qual grupo se encontra?
Nos que estão trocando, caindo ou se escondendo?

Entenda. máscaras como· características que nos

identificam - isso serve para pessoas e culturas. Então,
.existe a máscar-a do líder perfeito, bonzinho, paizão,
cruel, chato, existem os colaboradores produtivas,

l-etícia Zanini
-Master Coach,

Psicóloga e

Educadora

engraçados, malas, inconvenientes, extrovertidos
e existem as empresas corajosas, disruptivas,
tradicionais e as que vendem uma imagem do' que não
são.

Neste momento, muitos de nós estamos convocados a

alterar esse mecanismo, por .exemplo, de introvertido,
passamos a ter de encarar a 'exposição das redes

sociais, a de conformados pela de apaixonados pela
mudança. E, quando falo das máscaras perdidas, me

.

refiro às da vulnerabilidade, que expôs que grandes
líderes e negócios erram e são imperfeitos, possuem
medos e também tornam decisões erradas e que bom,
assim paramos de romantizar o sucesso. E sobre as .

máscaras que estão caindo, me refiro à culturas frá:gei�
que perderam o "propósito" na primeira grande crise
em que passaram ou daquelas que os puffs e ambiente

_ despojados não foram suficientes para 'manter o

desejado engajamento. .

_....-c

O momento é 'de reinvenção ... das máscaras também e,

para isso, comece pensando em quais você tem usado
nos últimos tempos? Eu sei, você vai dizer bem seguro
de si. "Eu não uso máscaras, sou uma pessoa íntegra.
e transparente", ok, então você já me disse sobre duas
de suas atuais máscaràs. Não entenda máscara como

"forçação" de barra, tentando ser o que você não é, e
a entenda como mecanismos que usamos e, às vezes,

c

usamos tão fortemente que nos conferem rótulos'.

Logo, se estais com dúvidas, pergunte aos seus mais

próximos, e tenho certeza, máscaras irão surgir. Neste'
momento tão propício, fica o convite, a sua máscara

atual represenra, de fato quem é, você? Pense nisso!

Gente'
.de nossa terra-

Aurélio.
Moreira Carpes.

* 13/04/1927
t ·1 1/08/2006

<

F
ilho de Maria (Moreira) e de João Luiz Carpes,
nasceu aqui em 13 de abril de 1927. Fez seus

estudos inicialmente no Grupo Escolar Jerônimo
Coelho, completando-os na' hoje Escola de Ensino

'

Médio Almirante Lamego. Era casado com dona
Palmira -(Framarin), com quem teve as filhas Sônia
Maria (conhecida odontóloga) e Soraia (competente
analista de sistemas, atuando na UDESC, em nossa

capitalj.Após trabalhar nos mais diversos setores, em
1952 foi contratado como auxiliar de escritório na

Delegacia, agência de Laguna. Em 3 de junho de 1970,
passou a exercer o cargo de agente. do então INPS,
sendo em seguida promovido a chefe do referido órgão,
ali permanecendo até a aposentadoria. Discreto, tinha
por hábito, ainda que no anonimato, ajudar aos que o

procuravam. Mantinha um semblante fechado, mas,
no fundo, era uma pessoa alegre e adorava a vida. Era

apaixonado pelo mar, sendo mestre na arte da pesca €,
com seus amigos costumava freqüentar os Molhes da

Barra, levando caniço e outros equipamentos para uma
pescaria. Sabe-se e até perdeu-se a conta das vezes em

que foi ao Farol de SantaMarta e em cima dos costões,
visualizar e pescar a famosa e gostosa garoupa. É
preciso dizer, também; que, lagunense "de quatro
costados", nunca aceitou promoções que provocassem
sua saída da cidade. "Quero ficar aqui, na minha terra

natal. Não saberia viver em outro local", afirmava
ª,QS seus amigos. Ele também tinha paixão por livros
e cinema, Até chegou a confidenciar que,_..êe à época
da adolescência tivesse uma câmera, talvez pudesse
ter sjdo um cineasta, tamanha era sua admiração pela'
sétima arte. Seu irmão, Cláudio, rumou para as artes

plásticas e sua obras estão espalhadas por todo o País.
Mas "seo" Aurélio deixou uma verdadeira coleção
de filmes, muitos deles de Steven Spilberg e Francis
Coppola e que assistia ao lado da sua admirada esposa,
dona Palmira, com quem tinha uma total sintonia, aliás

.

com quem viveu por mais de 50 'anos. Os seus netos

Alessandra, Gabriel, Matheus e Thiago, igualmente,
I também faziam a sua alegria.

' . .

"(<tTratamento de Acne (�Veiltosaterapiá
(<tMa$sage,m Terapêutica(,.Urenag'emLinfática
",. ,

-

CtLimneza de Pele,-�Clareamento de Manchas r
.

�

(48)999590178
Rua Tôledo Pizza, 6Q6 � Mar Grosso
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De quedas e outros quetaisParõguia

SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
; deMOROu � .

Sem a presença de fiéis, missa amanhã, 2, às 17h30 Na Capela SantaTerezinha, do Mar Grosso, com transmissão
via Facebook, No domingo, 3, primeiro domingo do �êS, a partir das 9h30 até às 18h30, na porta central da Igreja

• Matriz, estará exposta a imagem do padroeiro, Santo Antônio dos Anjos, junto com o Santíssimo Sacramento,
com os devotos podendo passar e fazer uma breveAdoração. Como guardas de honra, membros da lrrnandade do

Santíssimo e de Santo Antônio estarão no local, recolhendo quilos de alimentos não perecíveis que serão doados

para farm1ias lagunenses atingidas pela pandemia, Vale lembrar que tudo será feito obedecendo as regras de hígiene
(disponibiIizando álcool gel, além de màscaras para a guarda de honra) e distanciamento, solicitando-se a todos os

participantes para que não se aglomerem no local, deixando-o após a breveAdoração. As 19h será celebrada santa

missapeloPadre Itamar FaíscaNtmes, sem apresenÇil de fiéis,mas com�missão pelaRádioDifusora, FM, 91.5.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE·
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

SE., FERROVIÁRIO É ESTAR NA LINHA DE FRENTE
PARAMANTER O PAis NOS TRILHOS

. ..! .,.
Uma das principais formas de transportar aperfeiçoamento. "Quem entraJl-essa história geração de energia, transporte de alimentos, coronavírus, algumas mudanças precisaram

cargas no Brasil é por meio das ferrovias. permanece, por que a paixão por ser ferroviário materiais agrícolas, de saúde e tantos outros. ser implantadas, na ETC, para que as

Estima-se que 15% de todas as cargas que é capaz de atravessar gerações. Paramim, isso "Nós sabemos dos riscos que a doença-traz, entregas realizadas pela ferrovia, sendo
circulam. no país passam pelo modal. Seja no é comprovado quando um aposentado diz mas taihb�m entendemos que o nosso setor a principal delas o transporte de carvão

transporte de cargas ou passageiros, eni todo que é um aposentado ferroviário e nunca um é essencial para mantermos a economia mineral, usado na produção de energia
esse processo há um aliado indispensável ex-ferroviário. Nós, colaboradores, sentimos ativa. Uma paralisação poderia causar danos elétrica que abastece a casa de milhares
para que o trabalho ocorra de forma segura e orgulho da profissão e carregaremos este título significativos para a nossa região. Seguimos de catarinenses, não fossem interrompidas.
eficiente, o ferroviário. Toda essa dedicação para sempre", destaca o profissional. tranquilos, com todo o cuidado recomendado Diversas medidas estão sendo executadas
recebeu Um dia especial para comemorações, Almir Durante de Souza, que é Agente para esse momento e com toda a segurança para garantir a proteção dos trabalhadores e

30 de abril, o Dia do Ferroviário. A data foi de Estação, há quase sete anos na FTC, que a FTC nos proporciona", complementá seus familiares, entre elas.a disponibilidade
escolhida justamente por ser um marco na também compartilha desse orgulho. "Além Almir. de máscaras, álcool em gel, procedimentos
história do país, pois no mesmo dia, em 1854, dos grandes profissionais com quem trabalho Os desafios com o Covid-19 màis automatizados. e a implantação de
foi inaugurada a primeira linha ferroviária e o prazer de estar nesta profissão,· existe Com o avanço da: pandemia do trabalho remoto.

brasileira, a Estrada de Ferro Petrópolis. a vontade 'de melhorar a cada dia, buscar
No Sul de Santa Catarina, a .Ferrovia novos conhecirnentos.e estar em constante

Tereza Cristina (FTC) é a responsável pelo -crescimento", conta.
transporte do carvão mineral, extraído Cada ferroviário é importante para a

na região carbonífera, para o Complexo movimentação de uma engrenagem, E é
Termelétrico Jorge Lacerda, em Gapivari de dessa forma .que os colaboradores e setores

Baixo; e também de contêineres com cargas se complementam. O maquinista, Edevaldo
em geral para o Porto de Imbituba. Mais de 295 Clemência, relembra como se identificou com

, pessoas compõem o quadro de colaboradores a profissão já nos primeiros anos de casa.

e estagiários, próprios ou terceirizados, todos "É onde comecei e cresci no trabalho, sinto
ferroviários, comprometidos com objetivos prazer em trabalhar aqui. Tenho orgulho de

. comun�: transportar- com saúde, segurança e ser ferroviário e de fazer parte de um) setor

responsabilidade socioambiental. tão fundamental para a sociedade", destaca o

E quando se fala em ferroviários, fala-se maquinista, ferroviário há 14 anos.

de profissionais importantes que possuem as Neste momento tão delicado que
próprias histórias, construídas ao longo de 164 a sociedade enfrenta com o avanço da
km de linha férrea. O Artífice de Manutenção pandemia da Covid-19, profissionais como

Elétrica na Oficina de Locomotivas da FTC, o· Márcio Paulo, o Almir e o Edevaldo
Márcio Paulo, que está na empresa há quase seguem dando continuidade ao transporte

.. 17 anos é um desses exemplos. Para ele, a ferroviário de cargas, que garante ao

profissão está lado a lado com a vocação e o Brasil o pleno abastecimento, seja para a
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BANDA'�UN1Ao�.�,
COMPLETA 160 ANOS

--'''3 DE'MAIO:-11-3 ANOS DE
MUITAS REALIZACÕES

•

Nascida do idealismo e dinamismo de

'-conhecidas figuras do Magalhães e da terra

de Anita, a Sociedade Recreativa 3 de Maio,
chega aos seus 113 anos depois de amanhã,3,
em meio a todo o tipo de dificuldades, mas

oferecendo suas amplas instalações para a

prática de esportes de salão, incluindo a bocha,
com uma bem instalada cancha e aberta para
promoções culturais, sociais e de lazer, logo
de grande representatividade na sociedade e

certamente, fazendo a história dos .lagunenses'
e então tornando-se uma referência não só em

nossa região, como em todo o Estado de Santa

Catarina,
Çom muitos associados e seus dependentes,

o clube chega aos 113 anos, sendo um exemplo
para outras entidades' do setor, pronto para
sediar grandes eventos. Aqui, um pouco da sua

história:

Reunidos provisoriamente em uma casa,
moradores do bairro do Magalhães, na noite
de 3 de maio de 1907, tomaram a decisão
de fundar um clube social e que se chamaria
Sociedade Recreativa 3 de Maio. Daquele

.empo, além das lembranças e da tradição,
. também sobraram atas, como a que revela

que no dia 27 de julho de 1907, alguns sócios
reuniram-se para eleger aquela que seria então
a primeira diretoria que iria dirigir os destinos
do clube no período de 1907 a 1909. Na época,
como presidente foi eleito Joaquim de Souza

Junior, vice presidente João Esteves Soares,
10 secretário Paulino Costa, 20 secretário
Alcides Soares da Silva, tesoureiro Agostinho
Gonçalves Faísca, 10 procurador Zelindro
Antonio dos Santos e 20 procurador Heliodoro
Thomaz da Cunha. De lá pra cá, muita coisa
mudou, além da nova sede; na mesma avenida
João Pessoa, aliás distando poucos metros uma
da outra, o clube tem' passado por constantes

aprimoramentos em seus dois andares, onde
funcio.nam o

-

salão de festas, secretaria, 2

bares, cancha de' bocha, boate, sala de tv,
área da churrasqueira, banheiros masculino
e feminino, sala de espera, cozinha e guarda
volumes, além de uma' área de 900m2,
localizada ao lado da atual sede.

Presidentes'
1907. - Joaquim de Souza Junior, 1911

Manoel João dos Reis, 1912 Aristides Soares da
Silva, 1914 João Estevam Soares, 1918 Joaquim
Estevam Soares, 1920 Luiz da Silva Costa,
1922 Alcides Soares da Silva e Luiz Cardoso
da Rosa, 1923 João Lopes de Carvalho, L924
Alcides Soares da Silva, 1925 João Lopes de

C�rvalho; 1927 João Queiroz Júnior, 1929 João
Lopes de Carvalho, 1930 Antônio Apolinário
Rosa, 1931 Alcides Soares da Silva, 1932
Antônio Duarte, 1934 Adalberto Rosa, 1935
Antônio Ezequiel de Souza, 1938 João Queiroz
Júnior, 1940 Vergilio Lopes Cereja, 1942

Edgar Delgado e João da Silva Barbosa, 1945
Oscar da Silveira, 1946 Thales Faísca, 1949
Asbel Salon da Silveira, 1950 Presalino Lopes,
1954 Rolf Edelberto Bub, 1955 Melchiades
Soares, 1956 Iris Luz, 1957 Antônio Duarte,
1958 Ângelo João Crippa, 1960 Melquiades
Soares, 1961/1968 José Mello, 1968n977
Ivan Souza, 1981 Zenon Campos Faísca,
1983/1992 Francisco de Assis Soares,1992
Ivoi José Vieira (em exercício), 1993/1994
Francisco de Assis Soares,1994/2009 Jaison
Vieira Domiciano, 2009/2011 Antonio da
Silveira Filho, 2011/2015 Waldy SantAnna
Filho, 2015 Orlando Pereira Filho, 2Q 17 Henio
Marcelino Cardoso.
A Diretoria

Presidente Waldemir Cidade de Souza.
Vice Orlando Vieira, secretário geral Sérgio
Ronaldo Marçal, tesoureiro geral José Adílio

Pereira, diretor jurídico dr. Natanael Coelho,
diretor de patrimônio AntônioDorcelino Pedro,
diretora social Neusa Maria Caetano Cardoso,
diretor de esportes Itamar Rocha dos Santos,
orador Mário Ari Vieira, conselho. deliberativo
José Antônio Martins Silva, Lázaro Quadra e

Silva, Ivoí José Vieira, Walmor Medeiros de
Oliveira e Wilfredo Medeiros da Silva.

A registrar também a presença constante
do ex-presiden!e Jaison Vieira Domiciano
e de outros ex-diretores que, a par de terem

realizado muitas ações em favor do clube,
continuam à disposição daqueles que querem
o melhor da importante entidade.

já que se trata da sociedade
musical amadora mais

antiga de nossa Pátria. É um

atestado vivo da capacidade
.

e tenacidade do povo que
preserva sua cultura e sua

história. Preservada hoje
pelo esforço de seus músicos,
que ainda continuam levando
através de seus acordes,
alegria e a certeza que sua

história não será esquecida.
Ao longo de sua história"

apresentou-se em inúmeras
procissões, rriissas, passeatas
cívicas, grandes regatas,
inaugurações, comicros,

partidas de futebol,..f'rojetos
Encontro das Nações e

Música na Praça, encontro de

bandas, festival de bandas,
encontro interestadual de
bandas em Erechim no Rio
Grande do Sul, festas da

tainha, carnavais e funerais de
importantes personalidades
e festas dançantes nas

sociedades recreativas

.Iagunenses. A entidade tem
como presidente o senhor
Mauricio José Espíndola,
contando na sua diretoria
com Sidney Soccas Ribeiro,
Ernesto Baião Bento, Edésio
Joaquim e Paulo Sérgio
Ribeiro e Silva, entre outros.

Teatro 7 de Setembro (onde
hoje funciona o Centro
Cultural Santo Antônio),
em homenagem ao Monarca

Imperador D. Pedro II, pela
passagem de seu aniversário,
dia 02 (dois) de dezembro de
1860. Alí iniciava a assim
sua longa caminhada. A
vida desta velha corporação
musical está intimamente

ligada a tudo que diz respeito
à comunidade lagunense,
como a participação em

25 de março de 1885, na

despedida dos 21 voluntários

lagunenses. que embarcaram
para a guerra do Paraguai,
sendo conduzidos pelos
seus acordes. Ela também
abrilhantou quermesses
para angariar fundos para
a construção do Hospital
Senhor Bom Jesus dos Passos,
pará reconstrução do Clube

. Congresso Lagunense, entre

outras ações, escrevendo seu
nome' e deixando nas linhas
da história lagunense sua

própria história. A "União

dos Artistas é uma das peças
mais raras e mais valiosas
deste Museu Histórico que é
a própria cidade de Laguna,
um orgulho de nossa terra, de
Santa Catarina e do Brasil,

Uma corporação
musical amadora sem

igual no Brasil, acredite!

Completando seus 160 anos

de fundação, no próximo
domingo, 3, de uma forma

especial, com eleição de sua

nova 'diretoria, a Sociedade
Musical União dos Artistas,
com empenho de diretores
e músicos, ultrapassa mais
um ano, agora com a sua

sede reformada e oferecendo
melhores condições para os

músicos "mais velhos" e os

principiantes, alguns deles
com até oito anos de idade, .

estabelecendo a' garantia de

que ela, a banda, não morrerá
jamais. Na sequência,
um pouco da história que
praticamente começou com a

vinda à cidade de Dom Pedro
II.

Fundada pelo maestro

Luiz Augusto Werner,' um
grande apaixonado pela
arte musical, em 03 de
maio de 1860 a Sociedade
Musical União dos Artistas,
então com apenas sete

meses de existência, regida
por Pedro Nolasco, fez

parte de um espetáculo
de gala que a sociedade /

lagunense promoveu n;
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Um pouco da história do grande craque ao lado de Pelé e companhia
durante toda uma partida. No
fantástico time do Santos, sem

sombra de dúvida o melhor do
Brasil em todos os tempos, ele fazia
o papel' de meia-direita, mas na

prática jogando recuado, fazendo
a função de um médio-volante,
protetor da zaga, enquanto Zito

apoiavamais o ataque.
Em 1968, Mengálvio foi

emprestado ao Grêmio Porto

Alegrense e em 1969
-

ao

Millionários, da Colômbia, onde

chegou' a conquistar o Torneio
Finalizácion. Mas é de se registrar
ainda que o lagunense, de 1960
a 1969 jogou 369 partidas pelo
Santos FC, marcando 27 gols.

Encerrou sua carreira em

"um jogador de grande
habilidade, - dinâmico,

criativo ti inteligente, com- um
fôlego privilegiado que o permitia
atacar e defender com a mesma

intensidade", é como o Rei Pelé
define o lagunenseMengálvio, hoje
com 81 anos e que aos 18 foi para o

Santos FC não sópara darequilíbrio
ao meio campo do time peixeiro,
como para ditar o ritmo daquele
que seria considerado o melhor

jime de todos os tempos. Embora
tenha nascido em 17 de outubro de

1938, Menga foi registrado por seu
'---pai,Antônio no dia 17 de dezembro

do mesmo ano.

Um dos 11 filhos do casal
Antônio Figueiró e Maria

(Florisbela), ele veio ao mundo'
em nossa Cidade" numa segunda
feira e recebeu dos pais, o nome

de Mengálvio Figueiró, embora na
certidão de Batismo conste como

Mengálvio Pedro Figueiró. Quinto
filho do casal, que teve 11 herdeiros
- sete mulheres e quatro homens,

I'
ele seguiu a carreira futebolística;
como seus irmãos Beneval, Luiz

(ambos de saudosa memória) e do '

nosso querido Tuíco que que reside
em Porto Alegre e que sempre
passa a tempoirada de veraneio

na praia doMar Grosso, onde tem
apartamento.

Curiosamente seu pai, o

maestroFigueiró, regente da Banda
União dos Artistas, não gostava de

. futebol e se dedicava amúsica.
Mas o principal jogador de

futebol da região sulina, aqui
começou a ganhar' destaque
jogando pelo nosso Barriga Verde

'

'FC e daqui- foi para o Aimoré,
de São Leopoldo, onde em 1957 '

participou da brilhante campanha
do time no campeonato gaúcho,
aliás sendo vice-campeão, após
empatar a final com oGrêmio, cujo
,resultado é contestado até hoje,
visto que no lance, o zagueirão
Airton empurrou o goleiro Soly,
aliás jogando-o na rede C0m bola
e tudo, como se diz poPlfiumeRte.

Mas naquele campeonato, o futebol
do garoto esguio, de 18 anos, foi

tão destacado pela irrÍprensa da

capital gaúcha, que no ano seguinte
o lagunense já estava na Seleção
Brasileira que disputou o -Pan

Americano da Costa Rica: Mas

junto com o Santos outros grandes
,

clubes do 'futebol brasileiro, como
Corinthians e Palmeiras, outros

clubes se interessaram por Menga.
Mas o time da Vila Belmito

precisava com urgência de' um
jogador que substituísse o veterano

Jair Rosa Pinto e o técnico Luiz
Alonso Pérez, o Lula, por indicação
do zagueiro Calvet, insistiu para
que o contratado fosse o jovem
lagunense e assim aconteceu.

Quando fez sua primeira partida
pelo branco e preto paulista, o

nosso conterrâneo tinha 21 anos

e sua estréia se deu num empate
de 2 a 2 com .a Portuguesa de

Desportos, em 19.04.1960, no

Pacaembú, na capital, peloTorneio
Rio/São Paulo, entrando no lugár
deNey Blanco, que haviamarcado
WTI dos gols na partida. Naquele
jogo o Santos atuou' com Laércio,
Feijó, Mauro e Zé Carlos, Calvet
depois Formiga e Zito. Dorval,
Ney Blanco depois Mengálvio,
Coutinho, Pelé e Pepe. os gols
santistas foram de Ney Blanco e

Zito. Mas naquela partida, é bom

que se registre, nascia também
,

aquele que até hoje é conhecido
corno o ataque dos sonhos, pois
além do lagunense, tinha também

Dorval, Coutinho, Pelé ePepe, com
os cinco craques jogando juntos
em 97 partidas, conquistando 68
vitórias e 'Il empates e perdendo
apenas 18 vezes, mas marcando
314 gols e sofrendo 155, com uma

média assombrosa de 3,23 gols
por partida Aultima vez em que
atuaram juntos foi em 09.01.1966,
na Costa do Marfim, na goleada de
7 a 1 sobre a equipe do Stade Clube

Abdjan: De um futebol clássico e

elegante, Mengálvío foi' campeão
mundial pela seleção Brasileira em

1962, no Chile,na reserva de Didi,
e da COPll Rocca, em 1963. Com
1m e 79 e 68 quilos era conhecido
GOmo um falso lento. Na verdade,
conseguia manter o mesmo ritmo

1971 e, continuou vivend�inicialmente em São Vicente e',
depois em Santos, onde reside até
hoje. Tipo bonachão, un tanto
desligado, fora de campo ele tinha
o apelido de Pluto, e era alvo de
muitas brincade� dos colegas,
principalmente de José Macia, o'
Pepe, que incluiu algumas delas no
seu livro "Bombas deAlegria". '

(Reportagem pautada para
homenagear Mengálvio e alguns
torcedores do Santos, em Laguna,
como a jornalista Miriam Gued�
de Azevedo e_esposo, Daniel,
Ricardo Queiroz Ribeiro, Rita
Biaggioni (senhora Luiz Antônio
Biaggioni) e o advogado Matheus
Correa Guedes).

-

J-aime Luiz
Corretor de Imóveis'

Vendes e Locações
(48) 3644-2222 I (48) 98474,..0004
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Uma rua, uma-história
Localizada no bairro de Magalhães, rua onde
está a Policlínica Dr. Paulo Carneiro (aliás, ali -

foi um campinho onde uma garotada de então, -

como o dr. Airton Moraes, Camanga, Mizinho e

o conhecido Zé Hari, entre outros, brincavam pra
valer), homenageia aNereu Ramos, terceiro filho
de Tereza Fiúza e Vidal Ramos, e que em 1935
foi o 13° governador catarinense e logo em seguida, em 1937, nomeado interventor federal do Estado pelo presidente
Getulio Vargas e Senador da República, chegando a ser seu vice-presidente e a presidir a Câmara. - No governo do
Presidente Eurico Gaspar Dutra foi Vice-Presidente da República e na ausência do titular, exerceu a presidência.
Formou-se em Direito em 1909, em São Paulo. Aos 21 foi eleito deputado estadual, em 1914 chefe de gabinete de
seu pai, governador Vidal Ramos, reelegendo-se deputado estadual 1919. Foi redator-chefe do jornal O Dia e fundou
o jornal A Noite, para defender Felipe Schmidt. Liderou movimento político contra Hercílio Luz (não conseguindo
tirá-lo do Poder), e em favor de Lauro Muller e Felipe Schmidt e ainda de Nilo Peçan_ha, candidato a-presidente da

República,Nascido em Lages, a 3 de setembro de 1888, faleceu em acidenté aéreo no dia 16 de junho de 1958.

Ao alto, o TEP - Turma daEsquina doPaulista, um time tj__o nossofutébolamador quemarcou época na
cidade e região, nos anos 60 e 70, certamente como um dosmelhores da várzea.Da esquerdapara a direita,
empé, RandalAlves,Décio Cabral (jáfalecido), Hamilton deBem, Walmir Cidade deSouza, JoãoMattos
Filho,NüsonAlgarves, Oséias Cardoso (jáfalecido) eMizinho (atualpresulente do 3 deMaio).Agachados,
também da esquerdapara a direita,Rui Coelho,HélinhoRita, IvanSilveir(l,Mareio Carneiro e Vantuil

CarneiroSobrinho. Sobre o nome do time, a referência era dopessoalque sepostava, quase que diariamente
na esquina da avenida JoãoPessoa com a rua Custódia Bessa; onde residia o sr. conhecido comoPaulista.

Em uma confraternização pra lá de especial, Claudia _(Neto Lopes), com o marido
[ulio.Cesar da Silva e filhos, foi à capital onde promoveu um verdadeiro encontro

da família Silva. Registro de 27 de dezembro de 2013.
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Foto/DivulgaçãolRonaldo Amboni

}

Em destaque, o empresário
(do.Laticfnios Della Vita,
de Armazém) e fotógrafo
nas horas de folga, na
verdade com belíssimas

obras, Djalma Darela, com
a esposa Scheila e as filhas

Maria Elara e Olívia

Professor Maurício

Fernandes Pereira, no

registro acompanhado
da mãe, dona Betinha

e dos irmãos Rodrigo e

.

Luciana, atual secretário
municipal de Educação,
de Florianópolis, mas
que entre ocupações

presidiu e bem o

Conselho Estadual de
.

Educação, hoje, 1°, está
,

trocando deidade

Ainda recebendo

cumprimentos pelo
seu aniversário,
dia 27, Maria de

Fátima (Besen),
senhora advogado

e ex-governador do
Lions Clube, Santos
Pedroso Filho. Na

foto, acompanhada
dos filhos Gabriela,

Lindolfo Neto

E ainda...

I> Violinista Débora Rernor

Silva, filha dos lagunenses
Tereza e Pedrinho Silva, da

Caixa, em duo com a também

violinista Talita Linhares,
mandou ver em recital virtual I> Ontem, 30, foram

da Camerata Florianópolis.. -completados quatro anos da
, morte do Jornalista Moacir

como secretário de Turismo

da cidade, mudou pra melhor

o carnaval de praia, sempre é

bom que se registre.'

I> Em Criciúma, onde residem,
comemorando nove anos) de

. J�

um feliz casamento, Terezinha

'e João Carlos MOraes, ele que,
.

I

Benvenutti, ele que nas páginas
do Diário Catarinense e de A,

Notícia, deu atenção especial a
nossa cidade.

Tem naviClade.qt:lentinha sainâQ do forno. Ops, do freezelV!
Ops, da forno dasua casa.

1t�õ48 .,fJ,�84t1� C()t'l3é{rJrt8 .

" DOCES E SALGADAS

Consultenossas redes sodais e encontre "

,
' .....� '_

.
.

.

"

"":.

o ponto õe venda mais próximo.

/plzzaria.prala @ @piziariada.praia
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- Marilete (Lopes) e
Marcos Aurélio Barzan,
o conhecido e popular
Léca, completando 52
anos de casados.

REGULARIZE-SE
Licenciamento Ambiental
Projetos de Tratamento de Esgoto -

Defeso de Auto de Infração Ambiental ibbiOq·
Juhllênhllrllí omblllfltal

Em destaque, o talentoso
casal de arquitetos, Ren�ta

e Dagoberto Martins

@ Fone (4,8) 3644-4293

t2I contatoeeibbio.com.br
@) _http://www.ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes Martins.
nº 259. Sala 102 - Centro / Laguna
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Con,cursos Telefones Úteis
ACIL 48-3644-0060

CDL. : : .48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos : .48-3644-0196
.

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc,". 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE , .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas 48-3644�2441

Corpo de Bombeiros :.: 193

Correios : .48-3631-3119

DefesaCivil. 99931-1697/99931-1705/98405-6990"-

Delegacia da Mulher .48-3626-8017

Delegacia de Policia Cívil (Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia .. : , 181

Epagri .48-3647-7786/3647-7785
Fatma � 48-3631-9221

Fórum de Justiça, .48-3644-8300

GuardaMunicipal. .48-3647-3059/3644-0401

Guincho 48-3646-1049
.

Hospital. : . .48-3646-0522

IGP : :48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144

Polícia Ambiental. 48-3647-7880

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal.. : 191

Porto de Laguna : , .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-0401

Previdência Social. 135

Procon .48-3.646-0833

Rodoviária .48-3646-0119

SAMU , 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .. .. .48.:3644-1229

Esportes
ESTADUAL SÉM DATA RARA VOLTAR

. - �.. . -

Mesmo que
a Federação
Catarinense de

Futebol ·e os clubes

insistam junto ao

governo pela volta das

disputas do Estadual,.
ainda assim, a decisão
do governador Carlos
Moisés é de não Fone/fa ) 3644.1930
autorizar, até porque,
convenhamos, só a ausência de público nos jogos, seria pouca restrição,
já que o problema continuaria com os jogadores que não teriam como

manter o proposto distanciamento, principalmente na cobrança de um
escanteio, exemplificou um desportista que igualmente não concorda
com o retorno das partidas de futebol .

\Wamilson O�iveira de Andrade, o popul.ar "Mão",
completou sabado passado, '6.8 anos, hoje atuando

.

conio representante comercial e residindo no

.

U
Magalhães, no nosso futebol amador foi destaque
como goleiro, iniciando' pelo Esperança e passando
pelo Ingá, Portuguesa (do Bolinha), Galícia,
Portuguesa (Veteranos) e até pelo Juventude,' de
Quilombo, e Cometa, de Itapiranga, no extremo-oeste

do Estado. No futsal, ele defendeu o Ypuã.
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Profissional
.

.

em destaque

Alice
Celso Farias

o universo da maquiagem
toma conta do Profissional em

Destaque desta edição; Entre

pincéis, bases.e muitos batons, a -

profissional Alice Celso Farias
divide seus dias entre os estudos e

o trabalho como maquiadora.
Filha de Juliana e Saymon

Farias, a focalizada, natural de

Orleans, recorda· como tudo

começou: "Sempre gostei da
área da beleza. Minha mãe é

cabeleireira, então esse contato

com salão já é algo natural para
mim. Vivo nesse ramo desde a

infância", ..._

Encarar como profissão o que
até então era hobby aconteceu

de forma gradativa: ''No início

maquiava algumas amigas e

aos poucos fui fazendo cursos.

Realizei um com a Priscila

Izidoro, que já tem bastante

experiência na área, e dali em

diante fui desenvolvendo minhas
habilidades e conquistando
clientes" .:

Quando questionada sobre os

requisitos necessários para atuar

no segmento, pontua: "Empatia
e muito respeito entre as colegas
que realizam a mesma atividade. Todas nós podemos ajudar umas as outras, melhorando e crescendo cada vezmais":

Sobre o ·que mais lhe realiza na atividade, a satisfação da cliente.é o foco: "Amo quando elas se olham no espelho e gostam do resultado.

Quando desperto em cadamulher aquele sentimento de alegria e realização por estar linda".
-

Entre os desafios, o respeito pelo que faz é algo que ainda precisa ser reconhecido: "Quando me perguntam o que faço, logo me questionam .

o que farei do futuro, já que muitas vezes amaquiagem não é reconhecida como um trabalho. Acho lamentável. É uma profissão como qualquer
outra, e que mais, me permite ser quem eu quero e expressarminha arte e meu estilo através do que produzo" ..

Nas horas de folga, os talentos deAlice são demonstrados na cozinha: "Quando não estou estudando ou trabalhando, amo cozinhar.Adoro estar

IP'da pretendo - cursar Ps!Cologia. É uma área que
'chama muito a minha atençao

.

O que mais gosto no meu trabalho - compartilhar
momentos especiais com minha mãe, que é minha colega
de profissão e melhor amiga. Acompanhar o resultado dos
trabalhos no fim do dia também é gratificante
Meu sOf1ho é - pode ser algo muito grande, mas sempre

. me imagino maquiando modelos da Victoria Secret
'

s

Meu amuleto da sorte é - Deus! Foi Ele que me trouxe

até aqui e sei que ele tem um futuro brilhante pra mim.
Sou fã n° 1 - da minha mãe. Uma mulher incrível, dedicada
em tudo que faz

O que me tira do sério - falta de profissionalismo

Soltas
Até hoje ninguém esquece que em 2017, queriam

implantar aqui uma penitenciária, uma verdadeira escola
de bandidos. Tudo em função do que renderia(??} déISS e

outros trnpostos para a cidade. Pior, bem na entrada. Mas,
melhor, prevaleceu o bom senso e todos esqueceram do
"presente de grego" que queriam dar para o lagunense.

�,
Advogado, historiador e
ex-prefeito (que divulgou
e muito a nossa cidade)
Adilcio Cadorin, vibrando e

muito com a rosa de Anita,
que floresceu em todos os

lugares que foi plantada,
como aqui ao lado da casa da
heroína. Mais: ainda outro ele
comentou com nosso diretor
Mareio Carneiro, sobre um
livro lançado em 2018, em
São Paulo, "1499- O Brasil
antes de Cabral" e que ambos
já haviam "devorado"......

.

Que ninguém esqueça: "o isolamento
social é a única arma contra o maldito

.

vírus da covid-19".

A FLAMA-Fundação Lagunense do
Meio Ambiente, fazendo valer a

sua autoridade, interditou obra na

região do 'Farol de Santa Marta, com
a justiça estabelecendo até multa
diária se o proprietário insistir.

O Criciúma EC, numa única canetada
"mandou embora" 32 funcionários,
aí incluídos seis jogadores e ainda

. decretou a redução de salários nos

próximos 60 dias.

Palmitos e outras conservas

Proêlutos artesanais como roscas,

gão-de-queijo, massas e licores '

De 2a feira a domingo, das 14 às 20h
Ao lado do Destak Lanches, Fone: 998372997�

Só pra uns & outros saberem: "Jornalismo não é via de mão única. Para
fidelizar é preciso conhecer, ouvir, admitir críticas, interagir"- Professor
Carlos Alberto Di Franco. Tudo para evidenciar o sucesso do nosso Jornal I
de Laguna que, moderno, envia aos seus assinantes, a edição on-line já na

tarde de quinta-feira.
Esta é do Ney Lopes, de Criciúma: "nascidos em março,

abril e maio que não puderam e nem podem comemorar, só
aumentarão de idade em 2021". Faz sentido!!

O governo do Estado
sancionou projeto de
autoria do deputado
sulino Luiz Fernando

Vampiro (MOB), que
garante a prorrogação
do vencimento (de

março e abril) para as

contas de água, luz e

gás, com os valores
sendo agregados
e divididos nas

próximas 12 contas

a partir de maio.

CORRETOR DE IMÓVEIS
pWlio DE VElIbAS

(4813641-0024/99986-1119/98400·0024

� CRECI·28257

Henio
Caldo/O

_j

www.henioimoveis.com.br
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L-�OM POUCO MAIS DA HISTÓRIA DEft'MARIO,PETREI:LI
*31/05/1935 t 22/04/2020

Dando continuação ao

material publicado na edição da
semanapassada, confiraum pouco

l- mais a respeito do saudoso Mário
Petrelli: "Tive companheiros
maravilhosos e amigos da:minha

época de estudante, como o

René Dotti, na minha opinião o

Papa do direito penal brasileiro,
referência até hoje como

professor, grande advogado. O

Augusto Prolik, referência no

direito. tributário nacional, foi até
a sua morte W11 grande amigo,
grande sócio, mantive amizade
até o seu faleoimento, oujas filhas
continuam ligadas a mim e a

meus filhos em empreendimentos
imobiliários.

Posso lembrar de figuras,
oomo o Moisés Lupion, o

preoursor do desenvolvimento do
-.,._, Paraná novo. O Estado cresceu

muito com Lupion quando
começou a fazer a entrega de
terras para o desenvolvimento
do Norte. Tendo sido sucessor

Manoel 'Ribas, ·0 Maneco Facão,
o desbravador, que veio de Santa
Maria da Boca do Monte de
volta ao Paraná, oriundo de Ponta .

Grossa, para ser interventor na era

Vargas e que teria sido eleito o

primeiro governado� não tivesse
morrido em 1944. Ele abriu a

estrada do Cerne, o primeiro passo
para o Paraná integrar Curitiba ao

Norte pioneíro.
Ney Braga surge depois, com

grande eficiência. Seu governo
"" foi sucedido por Paulo Pimentel,

nos idos de 1966. Ainda hoje,
.

Pimentel é perfeitamente lúcido,'
participa da vida pública, com

dois netos, Eduardo Pimentel

Slaviero, \ ope�o vice-prefeito
de Curitiba na gestão Greca e

Daniel Pimentel Slaviero, jovem
que presidiu a-Abert (Associação

.,ll Brasileira de Emissoras de Rádio
e Televisão), hoje designado pelo
governador Ratinho e presidente
da grande Copel, maior estatal
do Paraná e a terceira em energia
elétrica do Brasil.

A revelação municipal,
estadual e internacional foi e é,
sem dúvida, Jaime Lerner, prefeito
eleito de Curitiba duas vezes,

governador eleito do Paraná
duas vezes, o único paranaense
internacional. Lerner foi o

prefeito que remodelou Curitiba,
governador que transformou e

.

projetou Paraná, arquiteto do

mundo, considerado o Corbusier
brasileiro.

Não podemos deixar de
citar figuras importantes ainda.
Como o governador Álvaro Dias,

deputado federal' mais votado
em 1974 no Paraná pelo MDB,
e antes vereador e deputado
estadual, atualmente importante
no Senado Nacional. E por último
Beto Richa, talvez o mais Jovem
governador do Paraná, filho da

grande figura parlamentarista
.nacional José Richa, prefeito de

Londrina, deputado federal em

1962, governador e seriador do
Paraná e que chefiou a bancada

parlamentarista na constituição de
1988. Formado em odontologia,
nunca exerceu a profissão,
começou como oficial de gabinete
de Ney e dedicou-se, de corpo e

alma, para a vida pública. Após
Beto, tivemos a nossa recente
Cida Barros, e atualmente, o

jovem governadorRatinho Junior,
eleito consagradoramente, que

. se projetou na vida política do
Paraná e formou uma grande
bancada estadual.

Ratinho Junior possui
experiência política, trouxe um

planejamento estratégico e o

consagrado economista Paulo

Rabelo, ex-presidente do BNDE,
.do mGE e um dos autores do

projeto "Brasil Menos Gasto".

Rabelo veio gerar a PEC do
teto dos gastos e atualmente

preside o Instituto Atlântico. É
considerado uma nova esperança

que está demonstrando habilidade

política e competência, O Ratinho

pontuou seu governo com figuras
importantes, estaduais e nacionais,
sem dúvida formou uma grande
bancada. Dele o Paraná espera
muito.

Casamento - Casei em 29 de

junho de 1957, com a paranaense
Dircea Corrêa Petrelli, Curitibana,
descendente dos Camargo
Rocha Loures Ribas e Correa,
de Guarapuava e Santa Catarina.

Eu a conheci em 23 de setembro
de 1954. Foi, sem dúvida, quem
geriu e quem disciplinou os filhos

que tivemos. Isto pelo estilo
de vida que me fazia eu estar

permanentemente em viagem.
Entre os filhos, tivemos

Luciana, nascida em 30 de mala
de 1958, casada, residente em

Florianópolis e empresária.
Leonardo, filho que criou o

sistema ruc, quando se formou
em comunicação nos Estados
Unidos e veio para o Brasil. Aqui,
teve uma' certa decepção, pois eu

havia saído desta área e deixado
as televisões que eu tinha em

.

Santa Catarina em' decorrência
da cassação da TV Tupi. Ele foi,
então, contratado pela rede Globo, .

como produtor executivo de

novelas, tendo inclusi�e dirigido
a grande novela "O Tempo
'e o Vento", obra escrita pelo
consagrado autor gaúcho. Érico
Veríssimo.

Tive também .0 Mário José,
_ que foi presidente da' Bolsa de

Mercadorias, formado em Direito
e quemilita na área imobiliária em
um empreendimento que temos

num outro
, grupo em Palmas, Tocantins.

O quarto filho, o Marcello, se
transformou. Ele gostava muito
de viajar, teve um período em

que estudou nos Estados Unidos,
depois resolveu aprender televisão
e ficou trabalhando em Cornélia

Procópio. Em seguida, quando
entramos em Santa Catarina, num
desafio total, resolveu ficar quase
um ano em Lages para conhecer
mais profundamente toda' a área
de comunicação. Posso dizer que,
daí, surgem as bases da ruc em

Santa Catarina.
Tive a alegria de ver os dois

, filhos da área de comunicação

crescerem, com dedicação e Para mim é uma companhia
.respeito. Além disto, tendo querida, tem sido um alento na

Leonardo exercido a função de minha vida. É uma grandemulher
presidente da Apert (Associação e uma espécie de amuleto por
ParanaensedeEmissorasdeRádio suportar um homem 25 anos

e Televisão) no Paraná, designado mais velho que ela. Além disso,
'corno representante do Congresso ela tem dois filhos e duas netas
Nacional na área de comunicação maravilhosas. Uma filha é a

e o Marcello como atual famosa Manu Buffara, referência
presidente da Acaert (Associação internacional como urna das
Catarinense de Rádio e TV) em maiores chefes de cozinha do
Santa Catarina. Marcello também mundo e um filho advogado e

já foi presidente daADVB e vem funoionário do Tribunal de Justiça
liderando um grande movimento do Paraná, Eduardo Buffara
de regionalismo nos três estados Ramos.
do Sul. Criação da RIC - Meu

É o programa Novos Rumos filho Leonardo era jovem,
do Brasil, já de alcance nacional tinha vindo para o Paraná com'

que ouve mensalmente nomes aproximadamente 40anos e foi ser
relevantes nacionais, como o produtor executivo da TV Globo.

presidente Bolsonaro, o vice- Depois, aceitando meu desafio,
presidente Mourão, o presidente veio dírigir a TV Vanguarda de
da Câmara Rodrigo Maia e Cornélia Procópio, emissora' que
o Ministro Sérgio Moro. São adquirimos do meu querido e hoje
grandes palestras em Santa senador da república Oriovisto
Catarina e encontros com' o Guimarães. Sem dúvida alguma,
presidente, um café da manhã' naquele tempo, não deveria
com a mídia dos estados do Sul, existir 10 brasileiros formados em

mostrando a verdadeira imprensa comunicação nos EstadosUnidos.
escrita televisa e radiofônica. Quando a TV Manchete

Minha quinta filha, Rosimar,
.

,-

foi extinta, o Leonardo teve a

mais moça, mora na cidade de satisfação de encontrar-se com

Celso Ramos, em uma pequena Demerval Gonçalves, grande'
fazenda. Ela gosta mais da vida figura humana, falecido há
no campo. pouco tempo. Foi, sem dúvida, o

Minha esposa é falecida, fato grande articulador da expansão' da
que ocorreu após as bodas de Record. Naquele tempo, a Record
ouro, em 30 de junho de 2007, tinha geradoras nas cidades do

quando completamos ,50 anos de Rio de Janeiro, Belo Horizonte e

um casamento feliz e de termos São Paulo, sem expressividade.
criado uma geração de filhos e dez No Paraná tínhamos quatro
netos. televisões. Mostramos ao

O segundo casamento, há Demerval que, se viéssemos para
9 anos, e atual, é com Mônica a Record, teríamos uma vantagem
Barusso Buffara Petrelli, filha de pela amizade que eu tinha também
W11 casal amicíssimo, Lelinha "com o Cadre, no
Buffara e Nelson Buffara, Rio Grande do Sul. Teríamos

deputado paranaense por vários condição de trazer junto cinco

mandatos, oriundo de Paranaguá. estações que também .eram TV

-

.'

Manchete por lá.
Falamos que conseguíamos

trazer a televisão do Rio GranD·
do Norte, que pertencia ao grupo
da familia do senador' José

Agripino e a televisão de Itabuna,
na Bahia, do Luiz Viana Neto e

ainda o Grupo Buaiz, do Espírito
Santo. Negócio fechado, a Record
consolidou a sua posição regional
e hoje sem dúvida é a segunda
rede nacional.

Em Santa Catarina,
representávamos o SBT, com

quatro estações geradoras. A
Record havia adquirido duas
estações em Itajaí .e Xanxerê.
Elas somavam a TV Cultura, de
Florianópolis, com a bandeira
Record. Já nós, tinhamos

Chapecó, Blumenau, Joinville e

Florianópolis.
O Marcello e Leonardo

acharam de boa ideia em vez

de um ser SBT, o outro Reco:d,
passarem a ser um grupo só e se

transformaram em ruc Recerd
Paraná

.

e Santa' Catarina.":"l:
sem dúvida, alguma hoje um

instrumento de comunicação de
alta valia e que cumpre os artigos
da constituição de que a.televisão
deve ser regional, deve prestigiar
o turismo e a· educação. Sem
vaídade posso dizer que é omaior

grupo de comunicação gerador·
regional, com 700 horas mensais
de produção local, recorde
nacional de produção regional.

Em Santa Catarina, o grupo
hoje é líder de audiência' de
maneira excepcional, das 7h da

.

manhã até 19h em Chapecó,
Joinville, Itajaí e Xanxerê. Em

Florianópolis e Blumenau aindà

J
está como B, mas o que nos

orgulha em Santa Catarina é que
temos 1 milhão e 650mil pessoas
diariamente assistindo aos nossos

canais.
No Paraná, onde eu morei

até 1983, ém uma casa construída

quando eu tinha 29 anos e quer�e
mora Leonardo, temos o resp'êíto
da comunidade paranaense e a

grande vantagem da condução do
Leonardo e seus companheiros.

Atualmente participo do
conselho do Grupo ruc,' uma
espécie de homenagem dos filhos
e da Record, como o presidente

..

emérito e fundador. Na realidade,
eu sou participante e admirador do

magnifico trabalho desenvolvido

pelo Leonardo,' pelo Marcello e

pelas equipes que eles possuem.
Sem os funcionários, sem os

telespectadores e sem o prestígio
das agências e anunciantes o

grupo não seria o que é.
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Negócios' - A partir de 1960,

fui deixando a função de advogado

em exercício, profissão na qualme

fonnei há 60 anos. Porém,mantive

pennanentemente contatos

nesta área com grandes mestres,

colegas (J membros do Judiciário.

t'édiquei-me a partir de então,

com' muita intensidade, para a

atividade de seguros. Fui diretor

executivo do Grupo Boavista, na

época, segundo �pb segurado:
brasileiro. Mais tarde, foi

adquirido pelo Grupo Atlântica;

do noSSO querido e famoso amigo
Braguinha, o Midas do esporte

brasileiro. Passou a chamar-se

Atlântica Boavista, o primeiro

grupo de seguros brasileiro, nele

fui Vice-Presidente Executivo de

ProduçãoNacional até 1982.

O passo seguinte foi a

aquisição pelo Bradesco, maior

grupo financeiro da época, passei
então, a ser o primeiro Vice

presidenteExecutivo de Produção
Geral. Hoje, a instituição é líder

na América latina, sem falsa

modéstia, tive o prazer (J a ideia

de ser um dos idealizadores, em
decorrência de estar ligado áo

�esco, junto aFadorAguiar
e Lezaro Brandão desde 1968.

Criei ainda em 1964, o Top
Clube, a maior apólice de seguros

de vida domundo, !com 1 milhão e

600 mil seguradt,s. Era presidido,
à época, porum/losmeusmaiores
amigos em minha vida, o grande
empresário, político que governou
SantaCatarina,um dos fundadores

do Grupo Cacique e primeiro
presidente, também do Nosso

Banco, Paraná-Santa Catarina, e

ainda presidente do maior grupo

empresarial de Santa Catarina,
Grupo Hoepcke, o inesquecível
Aderbal Ramos da Silva.

Nesta época, o Brasil

tinha cerca de 80 milhões

de pessoas. A instituição foi

presidida por Amador Aguiar
que substituiu o nosso querido,
Ruy Ferraz de Carvalho,
paranaense, grande advogado,
ex-deputado, presidente da OAB

e
.

meu companheiro. O Top
. �e também foi incorporado ao

Brndesco em 5 demarço de 1970.

Atendendo ao convite das
eminentes figuras, presidentes
Tancredo e Samey, fui diretorgeral
da carteira industrial e comercial
do Banco do Brasil em 1985,
onde fiquei um ano, tendo optado
por sair, exatamente, do'maior
complexo segurador e financeiro.
Sem dúvida, minha ida ao Banco
do 'Brasil foi uma experiência
enorme, lá é uma escola de
'talentos. Sem aCarteiradeCrédito

Agrícola não teríamos chegado
a pujança do café, dorninio do

milho, soja e feijão, quefoi, desde
o começo, financiada e orientada

pela instituição.
Ao deixar o banco, voltei para ,

a atividade de seguros, tive ahonra
de fundar, presidir e ser acionista
da Seguradora Roma, pertencente
ao Dr. RobertoMarinho e familia,
a Golden Cross e o maior grupo
J.ino-americarlO na áJ�ea agrícola,
OBung-Bom.

Com 'o intuito de colab�rar e
acompanhar o meu grande amigo
e companheiro Jorge Bornhausen,
renunciei a presidência da
instituição. Com ele, iniciamos
um processo para tirar o governo
Collor das páginas policiais e por
nas páginas políticas. Bornhausen
era o 'ministro da reestruturação
geral, e eu, por um ano, seu

[-

companheiro e secretário geral.
Sou diretor até hoje do Grupo

Icatu Seguros, Capitalização e

Previdência, da família Antonio
Carlos de Almeida Braga,
fundado e dirigido por seus

filhos, Kati de Almeida Braga,
presidente do conselho e Luiz

Antônio Almeida Braga, diretor.
Participei ainda de conselhos

em outras empresas, hoje ainda

sou membro do conselho fiscal

da Caixa' Cap do qual o grupo
Icatu é um dos acionistas; tendo
.deixàdo recentemente o conselho
. de administração do maior grupo
cerâmico da América Latina,
Portobello, fundada por outro

grande querido amigomais velho
do que eu, perfeitamente lúcido,
o catarinense de Tijucas, César

Gomes. A empresa atualmente

é presidida por seu filho, Cesar

Gomes Junior, tem na presidência
do conselho de administração
o querido jovem, que é quase
um filho, Cláudio Ávila da

Silva, ex-deputado federal,
ex-presidente da Eletrobrás e

representante do Brasil por cinco

anos na Organização dos Estados
, Americanos.

Política - Sempre gostei de

participar da vida política
brasileira, mas não exerci

cargos eletivos. Fui, por duas

vezes, chamado para funções
governamentais, _por Tancredo .

Neves, na campanha, e por

Samey, após indicação do meu

querido Jorge Bornhausen, um

dos maiores articuladores da

política brasileira.
Atualmente discute-se muito

aprivatização de instituições como
o próprio Banco do Brasil, que
acho difícil pelo papel relevante
da instituição no desenvolvimento
nacional, principalmente na área

agrícola, cujo quadro funcional é

da melhor .qualidade. O governo

Jango Goulart, quando caiu, o

Brasil tinha cerca de 30 ou 35

empresas. estatais. O governo
Geisel estatizou até bondinho do

Rio de Janeiro. O então Ministro

Reis Velloso achava que cada
.

empresa que fosse mal era dever

do governo "encampar".
Paulo Guedes na realidade

quere fazmuito bem emprivatizar,
cuja política de privatização
com�çou indiscutivelmente no

governo Fernando Herrrique,
quando acabou o monopólio das

teles estaduais. Sou um admirador
.

'.
,

da privatização e acho que cabe ao

governouma função fundamental,
cuidar da educação, segurança

e saúde para não se repetirem
lamentáveis escândalos, como o

da Petrobrás.

Hoje, o Brasil precisa confiar
nos seus mandatários, acreditar
e dar crédito total ao governo da

república, um grupo de grande
valor, com grandes ininistros

e que indiscutivelmente, não

posso deixar de citar a Ministra

da Agrícultura pela sua visão de

mundo que tem e conhecimento
e a figura exponencial de Paulo

Guedes.
Um ministro paranaense

excepcional que eu chamo e

continuarei a chamar sempre de

juiz é Sérgio Moro, quando fez a

CPI do Banestado e quando teve a

vitória na Lava-Jato

passou a ser uma referência

nacional e internacional.

Cito ainda o eterno e querido
amigo Reinhold Stephanes que já
foi deputado federal, ex-presidente

INSS, Ministro da Previdência, do Café (!BC), presidente da
onde se consagrou çomo um dos . Caixa Econômica, do' Banco

maiores conhecedores da matéria. do Brasil, Ministro da Fazenda,
Amigos -. Não posso deixar de escritor e irmão de alma
citar alguns amigos especiais que Joaquim Santos Filho,
tive e tenho nó Paraná. RuyFerraz deputado federal e diretor domc,
de Carvalho foi, sem dúvida chegou a ser sócio, inclusive em

alguma, um exemplo de pessoa. alguns empreendimentos. Cecílio
O João Ferraz de Campos, bem Almeida, por muitos criticado,
mais velho que eu, que exerceu a mas um grande empreendedor,
diretoria e a presidência interina mantinha em sua empresa, a,

da Junta Administrativa do IDC. grande CR Almeida, a época
Eram os anos áureos daprodução. . uma das maiores construtoras do

Seu filho, vice-governador e Brasil, com cerca de 400 a 500

governador do Paraná, João funcionários que, com coração
Elísio Ferraz de Campos, dizia especial, contratava trabalhadores,
para mim sempre: "Mário atendendo pedidos de sua mãe

você tem que ser político?". Eu e que só recebiam por serem

respondia: "Eu gosto de política, pessoas sem condição financeira.
eu participo da política, mas na Ney Braga, o grande
realidade, não estou pensandoem governador do Paraná e amigo
exercer, cargos políticos, porém, fraterno. Augusto Prolik, um dos

políticos deveriam ser todos, para maiores advogados tributaristas

exercermos a cidadania". do Brasil, cujo escritório já passou

Depois, eu falava ao João dos 85 anos, sendo dirigido hoje,
que c:;le tinha que ser um homem brilhantemente pelo Doutor

do mercado de seguros, que o Machado,' que coordenou um

mercado precisa ter napresidência grande empreendimento nosso eni
da Fenaseg (Federação de Governador Celso Ramos, Santa

Seguros) uma' pessoa que Brasília Catarina, com a colaboração de

conheça. O João aceitou, foi Eduardo Schulman.

presidente da Fenaseg em 1992, 'Hoje, o empreendimento é

'até 2004, quando cansou-se de \ administrado pelas suas filhas e

presidir a entidade, hoje, segue minha filha Luciana, sob com o

a vida particular com vários comando administrativo geral
empreendimentos e empresas. do jovem Eduardo Schulman

Euolides Scalco éum símbolo .descendente da família SchuIman,
de correção, figura marcante que brilhou e brilha na área

na vida. paranaense nas funções habitacional e energética do

que ocupou como deputado e Brasil .. Quero saudar também

líder do MDB, como ministro o querido amigo Maurício

de estado e presidente de Itaipu. Schulman, Secretário da Fazenda,
Ele caracterizou sua vida pela que praticamente governou o

ética, correção, desprendimento, Paraná no período de doença do

inteligência e habilidade. inesquecível governador Parigot
Não posso deixar de citar o de Souza e Emílio Gomes. Mais

Saul Raiz, que perdeu o governo tarde, foi presidente da Eletrobrás

do Paraná para o Richa, Saul e Presidente do Banco Nacional

não quis ser ministro no governo de Habitação.
Fernando Henrique, porque não Hélio Setti, sem dúvida foi

desejava sair daqui e assim como uma das pessoas mais importantes
o Cassio Taniguchi, que não quis na minha' vida no Paraná, após
ser ministro quando convidado meu irmão Armando. Ele

pelo então articulador do governo deu a oportunidade do meu

JorgeBornhausen. excepcional relacionamento no

Tem ainda a figura notável mundo político e social. Hélio

para o Paraná e Brasil, do foi deputado estadual por várias

professor e intelectual RenêDotti. vezes e idealizador do Estádio do

O querido professor do
-----------------------------------"

tempo do quadro negro e do pó MEUAMIGODRMÁRIo P1!:TRELLI,

de giz, hoje senador da República Foi com grande comoção e com a alma em lágrimas, que recebi a infausta notícia damorte do Dr.

Oriovisto Guimarães criou com Mário José Gonzaga Petrelli. Nadata do seu descobrimento, perde o Brasil um dos mais eminentes e

� um grupo de colegas o Curso talentosos dos seus filhos.

.Positivo, a maior gráfica da Há um velho apotegma latino que diz: "Omnis definitio periculosa es!". Neste momento

América e teve a satisfação de doloroso, ouso desafiar a milenar sabedoria dos romanos para definir o grandeAmigo que'nos deixa,

montar a TV Vanguarda em depois de fecunda existência, como um dos melhores e mais virtuosos seres humanos que conheci

nesta caminhada terrena. Este homem é o DR. MÁRIo JOSÉGONZAGAPETRELLI.
Cornélio Procópio.. Esta TV

viemos adquirir mais tarde e

Leonardo, meu filho, tomou

se presidente, tendo no inicio

o companheiro e amigo como

sócio, pouco depois desligou
se, começamos a formar o que é

hoje o Grupo R1C Paraná e Santa

Catarina.

Quero fazer referência

também ao Aroldo Murá, velho

jornalista na idade e cabeça
privilegiada no que faz e escreve,
autor de obras especiais, como

Vozes do Paraná, já na 12a edição,
produtor de um newsletter diário

, de grande penetração e altamente

informativa.
Lembro aqui de amigos,

que já se foram e deixaram

saudade, como Norton Macedo, _

companheiro de faculdade,

grande orador e deputado federal

por várias legislaturas, maior

confidente de Ney Braga. Karlos
,

Rischbieter, o grande catarinense e

paranaense que presidiu o Badep,
foi diretor do Instituto Brasileiro

Era uni grande privilégio reunir-me com o Dr. Mário para errriquecer-me com sua cultura, sua
inteligênciavibrante,suasabedoriaeseumaravilhososensodehumor.BisnetodomaranhenseJoséRoberto

ViannaGuilhon,primeiropresidente do Tribunal de Justiça de Santa Catarina, o nosso queridoDr.Mário
era detentor deumamemóriaprodigiosa eprofundo conhecedor daHistóriade Santa Catarina e doBrasil.

davagostoouvi-lo discorrer sobre os acontecimentopolíticos, sobretudo daEraVargas até osnossos dias.
Mas Mário Petrelli era um apaixonado pela sua Família, pelos seus amigos, por Florianópolis e por

Santa Catarina. Omar, a terra, aHistória, as pessoas, nas suas qualidades e defeitos, a luz e as paisagens
desta terra querida determinaram o ritmo de Mário Petrelli.

Mesmo sem ocupar mandatos políticos, Mário Petrelli tinha a aura de um homem de Estado. Ora,
um homem de Estado é, antes de tudo um homem, sendo impossível entendê-lo sem nos olharmos

dentro de nósmesmospara encontrarmos o que com eletemosern comum. Sentidos, sentimentos, ideias,

impulsos, visões e ideais povoam amente e o coração como a do ser humanomais simples e destituído.

O que era singular em um homem como Mário Petrelli era a elevação paulatina dessas capacidades.
As excelsas qualidades e a vida pública exemplar resultaram de esforço de ascensão de seu espirito.
O Criadorme fezmerecedor da amizade desse grande e admirável homem que nos deixa neste dificil

momento da História Humana. Aristóteles, na sua insuperável "Ética a Nicôrnaco", nos ensina que

a amizade é tuna forma de excelência moral ou é éoexistente com a excelência moral, além de ser

extremamente necessária na vida. E a amizade pão é somente necessária, ela é também nobilitante,

pois louvamos as pessoas amigas dos amigos, Além disto, há quem diga que a amizade e a bondade se

encontram nas mesmas pessoas. ,

Neste instante de saudade, registro o quanto o Dr. 'Mário exerceu esse dom da verdadeira amizade.

Ele compreendeu que amizade é, antes de, tudo, confiança; compreendeu
·também que é uma formidável e infinita expenencia humana. Nada é tão

propna aos amigos quanto a convrvencia na igualdadé da estima recíproca.
Estamos tristes, mas com a certeza de que o nosso amigo Dr. Mário Petrelli foi-um cristão verdadeiro e Isabia que "é morrendo que se vive para a vida eterna", como nos ensinou o Pai Seráfico.

Fernando Pessoa dizia que morrer é continuar. IGeorginoMelo e Silva
'-------- ---..J
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Morumbi em meados de 1970.

O grande artista brasileiro

, e querido amigo Paulo Goulart,
que tive a satisfação de conhecer
quando morou em Curitiba.

Teve uma pequena empresa de

eventos, inclusive com a minha

participação, chamada Paulart..
Foi morar em São Paulo, brilhou
até morrer nas telas da Globo e

deixou brilhante filha, atriz Beth

Goulart e suamulher, artista ainda
aos 90 anos,Nicette Bruno.

Lembro airÍda de Renato

Pimazoni, um lutador que partiu
muito moço. Glover Raimundo

Duarte, diretor do BancoNacional
de Minas Gerais, sem dúvida

meu primeiro financiador para os

empreendimentos iniciais. Além

de outros grandes e queridos
amigos que, relacioná-los seria

muito longo, mas que nas orações
noturnas rezo por eles e integram
o elenco saudoso da minha

memória.

Futebol - No futebol do Paraná,
eu fui grande amigo do Jofre

Cabral e Silva, grande presidente
do Atlético Paranaense nos idos
de 1968 e que morreu assistindo

o Atlético em Londrina ainda

quando ganhava de 2 a 1 e não

chegou a ver a denota do time

naquele dia.
Um fato inusitado na minha

vida. Um grupo de amigos meus

foi à minha casa em Curitiba

e mostraram aos meus filhos

Leonardo, Marcelo e Mario José,
que seria.muito bom o pai ser

presidente do Atlético. Foi o que
bastou para, por alguns dias, a

imprensa inteira IÍ:l� colocar como
futuro presidente' do Atlético.

Realmente, numa reunião eu

aceitei ser presidente, pedi queme
dessem o endividamento.

Quando duas horas depois, eu
realmente vi o endividamento me
tomei o presidente que não tomou
posse. Não tinha capacidade
para conciliar os trabalhos que
eu já 'vinha executando. Mas a

minha paixão regional continua
sendo o Atlético, o Fluminense,
o Santos e o Palmeiras em' São

Paulo, em Santa, Catarina o Avaí

'e homenageio a Chapecoense,
tragicamente sucumbida pelo
maior desastre esportivo do

mundo, fundado pelo Frigorífico
dê Chapecó do qual fui membro
do conselho administrativo.

Agradecimentos Gostaria

de prestar uma homenagem
a um velho e querido amigo:
Luiz Renato Ribas, pioneiro em

comunicação no Paraná. Ele

criou veículos na época em que
'

só a dedicação e o espirito de

jornalista fariam o que foi feito de

graça, como Revista da Televisão

(]V Programas), Revista do

Turfe e outros veículos. Hoje se·

dedica, sem interesse comercial,
a publicar histórias de pessoas
do Paraná, de todas as categorias
sociais.

Tenho muita satisfação em

poder fazerparte desse trabalho.

Ribas é um divulgador do que
acha justo falar, de pessoas
do Paraná independente da

categoria social e econômica.

Costuma valorizar, desde os

mais simples, que fizeram'
história. Agora, por deferência'

especial, tenho a honra de

�restar este depoimento longo
sobre a minha vida, então

os meus agradecimentos
a toda equipe. Este é um

trabalho salutar, espero q�
ele continue trazendo 'figí1r�s
novas, inclusive pegando Ia'
juventude. útil e competenfe,
que lê e entende a história! E
que, continue trazendo fi�as
novas para conhecimento

dos presentes e dos futuros

paranaenses.
Não posso deixar de

agradecer aos funcionãrios,
colaboradores, as agências,
anunciante e público ao êxito da

R1C no Paraná e SantaCatarina,
que desponta como maior grupo,
regional de comunicação do

Brasil dirigido por Leonardo

e Marcello, mas com centenas

de brilhantes funcionários

dedicados para a boa imprensa e '

para a boa comunicação." (Com
a colaboração do Jernalista

Luiz Renato Ribas Silva)

I
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Perfil
.�� DAYANA REGINA

FURTADO tOPES
Aos 32 anos, natural "de Imbituba,

Dayana Regina. Furtado Lopes começou

a trabalhar na área da saúde há cerca

de 14 anos, atuando como agénte de

saúde no bairro em que morava. Desde

então a focalizada descobriu sua vocação
e começou a investir nos estudos: "Acho

.

lindo' o desafio de cuidar de doentes
e salvar vidas. Hoje estou cursando

Fonoaudiologia e possuo técnico em enfermagem e prótese dentaria", explica.
No meio de sua trajetória profissional. ela teve a oportunidade de trabalhar em uma casa de repouso e conhecer Q dia a dia.

A empatia pelo segmento foi imediata e para sua sorte, surgiu a possibilidade de criar uma sociedade neste ramo: "A criação do

Villa Betânia levou um certo tempo. Eu e meu esposo, Isac, pesquisamos e conhecemos alguns espaços. Nesta mesma época,
uma tia e um primo tinham também a intenção de criar algo semelhante na cidade. Foi assim que unimos forças e abrimos o primeiro residencial geriátrico privado
da cidade".

.

-

Há três anos em Laguna e mais recentemente com mais uma casa montada na cidade de lrnbituba. ela elenca alguns dos desafios enfrentados: 'Tivemos que

formatar a equipe de colaboradores, realizar muitos ajustes para que o local tivesse o jeito que imaginávamos. Fizemos reformas, ampliações e muitos ajustes para

deixar o espaço alinhado com -a nossa proposta que � um conceito familiar em hospedar. Contamos com uma equipe multidisciplinar, composta por enfermeiro,

técnicos de enfermagem, cuidadores, médico,nutricionista e fisioterapeuta, além de outros profissionais que podem atender em diferenciados pacotes que ofertamos".

Dona de uma rotina intensa, ela garante que apesar do cansaço, é realizada por fazer exatamente o que ama:
"

Cuido dos colaborad.ores no dia a' dia da casa. Não tenho hora para deixar o serviço: Também participo das atividades de compras para os residenci�\

e supro uma eventual falta de colaborador, independente da área que eu possa substituir. Estou sempre à disposição".·
Para o futuro, os planas são muitos:

" Quero continuar trabalhando muito, abrir mais casas de repouso, além de diversificar meus Investimentos em

outras áreas".
-

� Pretendo concluir o curso de Fonoaudiologia e abrir 'meu

consultório. E melhorar cada vez mais nossos ambientes de hospedagem.
��� Deys. Ele é tudo pra mim.'

� Tomar café amargo assim. que acordo.

�Minha casa.

,Qaill�Ainda quero ser médica geriátrica.

.�A persistência é o caminhú do êxito.

� <:D:B� Arno cantar. Como diz. o ditado, �Uem santa .� G� Sou uma pessoa de bom coração. Me� maior

seus males espanta. defeito é ser perfeccionista.

� Além das minhas formações técnicas, minha casa própria e

meu automóvel.
"

� Várias, mas em especial cito'Punta DelLeste.

JLCrianca
,

.

.

"Tradição e Qualidade."
Primeira Habilitaçã� I Aulas Práticas
Renovação I Renovação dá_Permissã�

Adição e 2a via eNH

I '

comemorou a

chegada dos seus

oito aninhos na
. segunda-feira, 27.

completa 7 aninhes
no dia 10. É filha de

Katiucy e Orlando
.: Pacheco Júnior.

RtiaXvdenovembro,no1S-Centro /Fone: 3644.:2439
emaíl:c:fulíano@outlook,eom
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Roteiro para o lazer em ,Laguna e região

sequência de lives não tel'tl fim.

:guem as sugestõ.es para o fim de

semana: Hoje, to, e a vez do show
Cabaré, com l�onardo e Eduardo

osta. Amanhã 2, para os amantes

sertanejo, Jorge e Mateus e para

°tribO que curte música eletrõnica.

terá djAloI<, que no fim do ano'

passado realizou um shaw em
.

guna. Integrando a programação
Live Sessions SP, na próxima

sexta-feira, 8, o cantor Toquinho
apresenta seus maiores sucessos
através do canal no YouTube

BlueNoteSP.

Cumprindo o decreto do Governo do

estado, voltamos com o atendimento,
respeitando todas as exigências,

como distanciamento entre as mesas,
. fornecimento de álcool gel, entre
outras ações. Nossos colaboradores
estão capacitados para atender

cumprindo todos os requisitos.
Continuamos com tele entrega,
com pedidos podendo ser feitos

através do 3647076].

Voltamos a atender em nosso horário

normal, seguindo todas as orientações
decretadas pelo governo do estado.
Não estaremos trabalhando com nosso

buffet neste momento, mas estaremos
servindo nas mesas as nossas batatas

fritas, frango a passarinho, entre

outros. f'daptamos os assentos

sponibilizados de formá alternada, distanciamento de 1,5 metro entre as

ssoas, funcionamento com 30% da capacidade e todos devem usar máscaras

higienizar as mãos com álcool em gel 70%, disponibilizados na entrada do

tabelecimento. Continuamos com o delivery através do 36470585.

..J

Estamos de volta! Possuímos

.amoiente amplo e limpo,
seguindo todas as orientações de
prevenção ao Covid-19. Seguimos
também com nosso serviço de
entrega. Aqui ou no conforto
de sua casa, o Mix é sua melhor

OP�ãO! Mais informações através
do 36472202.

. Seguindo todas as normas de prevenção,
nosso buffetjá está aberto para almoço
e janta. Oferecendo serviço de marmitas,

.
com retirada no local, das 11 h30 às
14h30 ou delivery. Pedidos de tele
entrega devem ser feitos até às 11 h.

Cardápio do dia disponível na página
do Facebool<. Mais informações e
encomendas através do 36472920
ou peloWhatsApp 999830031.

Av. Senador Gallotti, 360,
,

RESTAPRANTE
CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso,
.

sob o comando
\

de Jaime Donario,

Mar Grosso.

Fones: 3647 2920

e 36471166.

r
Guilherme Santos

iores tra

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na

chapa e tainha grelhada
na c h a lin uado

e congrio à Bel1e
Meuniere. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIADAPRAIA

.

A melhor pizza da

região, com atendimento

especial. Vá conferir!
Av. JoãoPinho, 1114,--..:!
Mar Grosso - Delivery

-

fone (48) 3647-0585 .

os o lTIun o
�

Já. que hoje (101 comemoramos o dia do trabalhador, resolvi trazer aqui alguns empregos infames, pra lembrar você que existe, sim,

emf:>rego pior que o seu. Depois de ver essa lista, você vai agradecer pelo seu emprego. Corre pra abraçar seu chefe!
.

Zeladorde cinema pornô
.

. �

Serzeladorjá não é dos trabalhos mais legais do mundo. Porém zelador de cinema pornõ é
pior ainda! A principal responsabilidade deste trabalhador é límpar a sala de cinema após ofim das sessões. O problema é que, diferente do que acontece em cinemas normais, aquela
(�sa gruden�a na cadeira provavelmente não é refrigerante! Pelomenos você pode assistira limes pomo de graça e provavelmente seria bem popular com seus arniqos. embora não.
qUisesse nem devesse falarSObre o trabalho com a sua mãe ou esposa.

Guarda do Palácio deBuckingham .

�rabal.har como. guarda �o Palácio de Buckingham é considerado um dos piores trabalhoso �xerCito britántco, Alem de ter que ficar em pe durante varias horas, sem nem poder rir,
��(e também tem que ficar completamente apresentável. Os guardas do Palácio passamnas horas antes do traõarho limpando e passando os uniformes e políndo as botas, se

����ando para as várias inspeções que sofrem antes de entrar para o trabalho. Qualquer.
una .0 que tiver o uniforme com uma aparência menos que perfeita pode sofrer várias

p IÇoes, como horas extras forçadas ..

C I'·� tlvador deminhocas .

�p . .

min�nsou de onde vem as mmhocas. que alguns pesquisadores usam? Cultivadores de

T �(as precisam cuidar dos pequenos animais e faze-los crescer.

P��abem há.apenas os catadores de minhoca, que trabalham à noite e em dias chuvosos
procura-Ias.

�tra�or de veneno de serpente .

su��� um �rabalho arriscado. pois requer a extração
_

do veneno de cobras vivas. A

Va(ina�Cia e usada em pesquisa médica e científica para desenvolver medicamentos e
.

Mastub· /.. . ,

Peso
.r adordeanimais 7

•

ins�:�ad?res qu� precisam de esperma animal para estudos de fertilidade .ou de·

sOnda f�ao artifiCial têm algumas opções. e nenhuma é atraente. Eles podem colocar uma

opÇão
e etnca. p�Io reto do animal, colocar uma vagina �rtificial no pênis do animal ou: é!

manda
mais clas�lca: estimulação manual:A primeira opcao. chamada de etetroejacutação.
SinaiS eletncos aos órgãos reprodutivos do animal. Já a vagina artifiçial é um tubo de

látex coberto com lubrificantes mornos: e é geralmente usada para consequír esperma de
bovinos considerados mais perigosos.

-

. Quando o touro, por exemplo, fica pronto para reproduzir, um corajoso técnico se coloca
entre ele e a fêmea e encaixa a vagina artificial e fica segurando até que o animal ejacule.
Além disso, três pessoas seguram o animal com cordas de restrição, mas não é incomum que
pessoas que trabalham com isso sejam mandadas ao hospital com ferimentos. Já a terceira
técnica é mais utilizada com porcos, que são treinados desde jovens para montar em um

pequeno banco, enquanto o pesquisador realiza o seu trabalho nada divertido.

Pesquisadordemosquitos .

Cientistas que lutam contra a malária têm que estudar os hábitos domosquito que espalha a

doença. No Brasil, a espécie deste mosquito é a Anopheles Darlirigi; que não cai em
armaclilhas como o mosquito africano que espalha a mesma doença. O aproveítador
mosquito brasileiro só se aproxima dos cientistas quando eles aparecem como presas.
O pesquisador Helge Zieqler afirma que já se colocou no menu do Anopheles no mínimo
duas vezes por semana enquanto pesquisava omosquito no Brasil. Na época, ele afirma que
capturava, no máximo, 500 mosquitos em três horas. Nesse tempo, é claro, os mosquitos
realizavam um banquete de seu sangue, com uma média de 3 milmordidas ao fim da sessão
de trabalho. Além de sofrer com as mordidas, os pesquisadores correm o risco de contrair
malária, mesmo tomando medicamentos profiláticos. Ziegler conta que, em uma de suas

expedições, pegou uma malária que demorou dois anos para ser curada.

Limpador de banheiros portáteis
Este trabalho é uma espécie de coletor de lixo e gastroenterologista, e é uma mistura muito
mais nojenta que a soma dessas duas profissões-,Quase todo mundo evita ter que usar um

banheiro móvel, mas às vezes a necessidade é grande, e esses banheiros públicos são Lima
ótima salvação. e seriam muito pioressem as pessoas que têm que limpá-los. Utilizando um
tanque e um aspirador a vácuo, os limpadores têm que sugar todo o excremento de um

banríêiro público. Depois, limpam as superfícies do banheiro, inclusive as parêdes. Não é um
trabalho tão demorado nem difícil, e a maioria dos zeladores destes banheiros limpa de J O a
60 uniélades por dia.

Fontes:

�..
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ORLANDO GONCALVES PACHECO JUNIOR MARLON TESTONI BATlSTI'

LO ADVOGADO - OAB/se 17164 ADVOGADO - OAB/se 32631 ,:"

o
N EDUARDO FAUSnNA DA ROSA GUILHERME TAVARES DE JESUS

u
. ADVOGADO - OAB/se 30982 ADVOGADO - OAB/se 35338

(/)
<, GONÇALVES PACHECO LUA.NA SILVEIRA MARQUES ALLAN WALLACE, MAlZARO

",*' rn ADVOGADA - OAB/se 49290 ADVOGADO - OAB/se 53626
« FAUSTINA & BATISTIo

ADVOGADOS ASSOClADOS

COLÉGIO STELLA NJARIS

Parte do trapiche e bote nos Molhes da B<I
.

no registro de Jaison Alves.

Encaminhe sua foto para
redatorêjornaldetequna.com.br

e participe!

"

'109 ANOS DESENVOLVENDOA
.

.

.
... '.

'H

EDUCACAO EM LAGUNA E REGIA
.

' •'. .I
O próximo domingo, 3, marcará os 109 .anos de funcionamento em laguna, do nosso querido Colégio SteUa Maris, referêne

,quando se fala em educação em toda a região. Hoje dirigido pela Irmã Bernadete Rech, que está à frente de' uma equipe de

competentes colaboradores, o Stella é a garantia de um futuro promissor na preparação de nossos jovens.
Confira um pouco da histórià do importante estabelecimento.

em terras brasileiras, mais

precisamente em Santa

Catarina, .fortemente

colonizada por europeus,
dentre eles os alemães.

No dia lIde' fevereiro

A Congregação das Irmãs

da Divina Providênçia é uma

instituição religiosa idealizada
pelo Pe. Eduardo Michelis, um

.

sacerdote alemão, fervoroso

missionário. que idealizava

um projeto além-fronteiras no de 1895 seis jovens irmãs,

que tange a evangelização.. .

decididas, dedicadas e

Fundada em 1842, a impelidas por um forte ardor

Congregação das Irmãs missionário, iniciam sua

da Divina Providência teve trajetória à nova terra, o Brasil

um.. papel de fundamental , que elas adotaram como sua

importância parêi o contexto Pátria, O dia de chegada foi

da época, na cidade de 27 de março de 1895.

MünsteF na Alemanha. ANadia 11 de abril de 1895,

floração da Congregação três das seis corajosas irmãs,
aconteceu a partir de um Albina, Osvalda e Albertina,

pequeno orfanato, onde as partem de Florianópolis em

primeiras irmãs trabalhavam' direção à Tubarão, aportando
no cuidado' de crianças no dia seguinte em Lagl(1a
abandonadas e discriminadas onde pàssaram a Páscoa

e depois seguiram viagem
ao destino final, Tubarão. O
trabalho em Tubarão estava

sendo tão frutífero que as

autoridades civis de Laguna
solicitaram que as irmãs

iniciassem um trabalho com

. educação na cidade das

praias. Foi assim que em 03

de maio de 1911 as Irmãs

Benvenuta, Cupertine e

Erhardine iniciam o trabalho

com a fundaçãO do Colégio
Stel!a Maris - Maria, a "estrela

do Mar". Assim se inicia um

trabalho centenário que

já perdura por 108 anqs. É
inegável a dedicação de todas
as irmãs que já passaram pelo

'

Colégio Stella Maris e que
conduziram e conduzem

cçrn maestria essa ínstítuícào

de ensino que configura éÍ

cidade de Laguna como um

solo santo da educação cristã.

Hoje com mais. de um

século de- serviços prestados
ao povo de Laguna, o Colégio
Stella Maris, está sob a direção
da Irmã Bernadete Rech, que
com pulso firme, conduz o

Colégio em parceria com

profissionais competentes,
<que jern o mesmo

da sociedade.

Por sua vez, os desafios

existentes em outras regiões
do mundo impulsionavam o

ardor missionário das irmãs,
e em uma oportunidade
de estenderem sua ação'

,_

missionária, as irmãs aceitaram
o convite do Pe. Francisco

Topp para trabalharem

objetivo em comum, que é

"Desenvolver um processo
educacional de crescimento

e de formação integral do

ser humano, alicerçado nos

valores ético-cristãos e na

Espiritualidade e Carisma das

Irmãs da Divina Providência",
buscando sempre a

excelência educacional e a

aprendizagem dos alunos.

E visando sempre a

qualidade e. a confiança
da sociedade lagunense, o

Colégio Stella Maris tem nos

últimos anos passado por
inúmeras transformações,
tanto. na parte de

infraestrutura, quanto no

pedagógico.Na infraestrutura,
foram inúmeras as reformas

e adequações realizadas no

prédio do Colégio nestes

anos de existência e outras

ainda estão por vir. E na

pedagógica, tendo em vista, as

transformações e mudanças
no cenário 'educacional

brasileiro, Q Colégio tem a

cada dia buscado a ser uma

escola confiável, de excelentes

acontecido! Nos últimos

os alunos apresentarll
melhores índices educ

.

tanto em Laguna qua
Amurei. Isso é um r

gratificante para a

de Laguna. Claro, que
há muito o que falff

C�légio Stella Maris ei

movimento. buscandO
vez mais inovar, m,

humanizar, mas sem

o foco. Este ano, o

Maris implantou o

Bilingüe, que pro
a todos os estudan
Infantil III; IV e Vedo
Fundamental 1- JoaO
- aulas de .inglês qua
diariamente. Todos sa

que, se há algo que
transformar e melhorai,
cidade é a EDUCA
o . Stelía Maris coma

está fazendo sua parte
gostaria de fazer ,

estar juntos, e faz.er
em mais algunS secu

estão por vir.
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